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１０月３日例会（竹りん)    

 

10 月誕生日祝♪おめでとうございます！♪ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

本日の例会プログラム 
 
令和５年１０月１７日     

 
（地域社会の経済発展月間 / 米山月間） 
 
点    鐘  杉江 敏矢 会長 
ソ ン グ 我等の生業 

 
 米山奨学金授与 崔  蘭亭 さん 
 
会長挨拶 杉江 敏矢 会長 

 幹事報告 居村龍二郎 幹事 
  
委員会報告 
ニコニコ 

 
外部卓話 米山奨学生 

     呉 俊 傑 さん 

     （世話クラブ：鴨川 RC） 

  同行 森 秀樹 地区米山委員 

    （柏南 RC） 
 
出席報告 担当委員会 
 

第 32 巻 通巻第 1373 号  第  14・15号 例会通回 第 1378 回 

★クラブ会報委員長 片岡 太     ★副委員長 横堀 喜一郎 

★ ゴードンＲ.マッキナリー RI 会長 
★ RID2790  鵜沢 和広  ガバナー 
★ 第7ｸﾞﾙ ﾌー゚ 諏訪 武士  ガバナー補佐 

 

ｸﾗﾌﾞ創立   1993.1.12 
例会日 毎週火曜日/点鐘 12:30  
例会場 茂原卸団地組合会館 
事務局 TEL 0475-26-1515 
     FAX 0475-26-1516 
 
Emailmobarach.rc@gmail.com 
http://mobarachuo₋rc.com 

★飛留間 和紀 会員（10/11生） 
 10月 11日で 48歳になります。最近ちょ
っと痩せましたら逆に、年取ったと言われる
ことがあります。もっと痩せないとまずいん
で少し頑張ろうと思っています。 
今後とも皆様よろしくお願いいたします。 

★中村 憲太郎 会員（10/3生） 
 今日 10月 3日が 44歳の誕生日です。44に
なり入った頃を思い出すと、小沢さんが一番
歳の近い先輩ということで、その小沢さんが
今年還暦を迎えるということで信じられない
なと思いながら、私も還暦を迎えられるよう
にロータリークラブを続けていけたらと思い
ます。先週、皆さんにはＤＪを体験していた
だいたということで、また彼をよろしくお願
いいたします。ありがとうございます。 
 
 

★村田 宏之 会員（10/19 生） 
 皆さん、こんにちは。遅くなりましてすみ
ません。誕生日祝いありがとうございまし
た。10月 19日で 50歳になります。これか
らは 50歳らしい飲み方をしていきたいと思
っております。皆様お付き合いのほどよろし
くお願いいたします。 
ありがとうございました。 

mailto:mobarach.rc@gmail.com
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皆さん、こんにちは。早いもので今年も
10、11、12月とあと 3ヶ月ですね。今年は水
害もあり、そんなこんなでバタバタ過ぎて行
く日々です。 
私事ですが、1ヶ月前に健康診断に行って

来ました。結果、驚愕でした。数値があまり
よくなくて、不整脈と胃がんのリスクがある
ということで、それはなんか先天性のような
んですが、今日この後かかりつけ医に行こう
と思っています。またお説教されるんじゃな
いかと思います。僕もまだ 52なんですけど
今薬を 5種類飲んでまして、本当に健康には
気をつけなくちゃいけいないな、ちょっと飲
み方を考えないとなと思っています。 
この間の夜間例会、中村会員ありがとうご

ざいました。非常に皆さん盛り上がり、安藤
会員も「入ってから初めて夜間例会ってこん
な楽しいって思わなかった」って言っていま
した。皆さん盛り上がってたみたいでした
が、反面「歳にあった飲み方をしないといけ
ないなぁ」と思いつつ、いい会でした。夜間
例会も最終が 12月ゴルフ込みであると思い
ます。その時にまた皆さんで盛り上がってい
きたいと思います。 
健康診断の話をしましたが、2週間前から

毎朝 5時に起きて 1時間ウォーキングをして
頑張っています。皆さんそういうことでお酒
も飲みすぎに気をつけて適度にしていただけ
るようにお願いいたします。 
会長挨拶は以上です。 
 

●地区（回覧） 
①ロータリー東日本大震災青少年支援連絡協議

会より、風の便り Vol.9 No.2（通刊 107 号） 
②ータリー財団統括委員会より、ポリオプラ
ス・ソサエティご入会のお知らせ 

③国際ロータリー日本事務局 財団室より、
「財団室 NEWS 2023 年 10月号」 

④国際ロータリー日本事務局 | 業務推進室
より、2023 年 10 月 地域社会の経済発展
月間及び End Polio Now リソース、「世界
ポリオデーに向けて ロゴの使用につい
て」のご案内 

⑤諏訪武士ガバナー補佐より、情報研修会概
要、登録費用について 

 日時：11月７日（火）12時 30分登録開始 
            13時開会 
場所：九十九里ヴィラそとぼう  

        お申込み 10 月 10日(日)迄 
⑥大多喜ロータリークラブより、チャリティ
ゴルフコンペ交流会開催のご案内 

  

 日時：11月 30日（金）9時 7分スタート 
 場所：東急大多喜城ゴルフクラブ  
    お申込み 10月 15日(日)迄 
⑦船橋ロータリークラブより、「DEI の重要性
について考える機会を提供するための講演
会」ご案内 

⑧国際ロータリー日本事務局 | 業務推進室
より、2023 年 9 月「基本的教育と識字率向
上月間」のリソース 

⑨ロータリー米山記念奨学会より、 
・2022年度事業・決算報告書 
・豆辞典 ※例会場 BOXに入れてあります 
⑩ロータリーの友 10 月号・ガバナー月信 10
月号について※例会場 BOX に入れてあります 

●例会案内（回覧） 
 成田空港南 RC 
●会報受信（回覧） 
 大網 RC ：活動計画書 
 大多喜 RC：活動計画書 
 南佐久 RC：会報及び活動計画書 
●その他（回覧） 
 特になし 
 
 
 
 

 
会長挨拶         杉江 敏矢 会長 

 

 
    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
      

幹事報告         居村 龍二郎 幹事 
 

 
                                                      

                                                           
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

理事会報告 
議題 
1.10月・11月例会内容の確認 
 10月 9日(月)・10(火)  
  西那須野ロータリークラブ親睦合同例会 
 地区大会：10月 21日・22日 
 10月 31日振休（地区大会） 
 11月 7日：情報研修会  
2.ロータリー財団年次寄付金について 
 年次寄付金とポリオプラスも行っていく 
3.今年度社会奉仕活動について 
 検討していく 
4.情報研究会について 
・11月７日（火）九十九里ヴィラ外房  
13時点鐘（10月 10日迄） 
参加対象：入会 5 年未満の会員・会長・

幹事・（5年以上の会員は参加自由） 
5.2024－ 25 年度地区委員推薦について 
（11月 17日迄）→横堀会員を推薦 

6.西那須野ロータリークラブ親睦合同例会 
  について 
日時：10 月 9 日（月）10 月 10 日（火） 

集合：3時 15分 出発：3時 30分 
  ※ロータリーブレザー、ネクタイ着用 
7.その他 
・大雨お見舞い金について 
床上 6件、床下 1件対応 
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二つに分けて話ができればと思っています。 
まず、外から見た時の議員で分かり易いのは
給料かと思います。データが古いんですが、
平成 27年の印西市議会のデータです。 
どれだけ議員が給料を取っているのかを調べ
た資料です。千葉市はデータにありません。
政令市になりますので普通の市とは違って格
が上なんです。私の記憶では、千葉市議会議
員は多分年収でいくと 1,200万円位です。 
給料で月に 80万円位。千葉市以外の市でみ
ますと上が船橋から一番下が勝浦になりま
す。人口＝財政規模になるんですけれども、
それに応じた給料というか歳費になります。
議員一人当たりの給料をみた場合、一番多い
船橋が月に 613,000円、四街道が真ん中位で
そのちょっと下が茂原市で 405,000円。 
これは平成 27年ですけど令和 5年でも殆ど
変わりません。その位月々歳費をいただいて
まして、これ以外にボーナスが約 2ヶ月分あ
るんで要は 16倍が年間の議員報酬で、茂原
で見ると 680万円位が年間の歳費になってい
ます。それから保険とか税金とか引かれ、だ
いたい 10万位天引きになり 30万円位が振込
みになります。私の経験的に言いますと、そ
の他に付き合いの費用があります。冠婚葬
祭。特に葬式が多いんですけれど、月に 1
回、2回多い時には 5回位あります。それと
いろんな会で呼ばれると、そこに祝儀を持っ
て行くと違反になりますので、会費という名
前で参加費を払っています。その会費でお支
払いするのはだいたい 10件位で 5万円ほ
ど。更に車料費とかガソリン代とか合わせる
と 10万位が最低経費で出ていくっていうよ
うな状況です。国会議員の文書交通費ではあ
りませんけども、これ以外に議員の活動費と
いうのが支払われています。かなり自治体ご
とに差があり、例えば千葉県議の時は年間で
400万の活動費が支払われます。それでチラ
シを作成しカラーで印刷するとだいたい 2万
部位作って 30万円から 40万円。それを自分
の後援会の名簿の方に郵送する。例えば 1万
通を郵送すると 84円ですけど割引で 75円位
になり 1万通で 75万円。年に 2回 3回位は
県の時にはできましたが茂原市だと月に
18,000円。年間で 15万円位の議員としての
活動費が支払われます。それで何とかチラシ
を 1回印刷するくらいがせいぜいかなと思い
ます。良く皆さんからお叱りを受けるんです
けれども、市会議員が何やっているのか分か
らない。やはりそれは議員としての広報活
動、こんなことやってますよっていう広報活
動が足らない。何とかお金を捻出してこうい
う活動をしてます。例えば Facebookとか SNS
で出すこともあるんですけれども、なかなか
見ていただけないので、今現在では紙の媒体
で出すのが一番分かり易いのかなと思ってい
ます。 

              
                横堀 喜一郎 会員  
                  

           
皆さん、こんにちは。 

内部卓話で何について話 
そうかと考え、長年やっ 
ている議員の姿を少しで 
もご理解いただいて、こ

の中でまた議員やろうかなっていうような意
識が芽生えてくれればいいかなと思い今日は
話させていただきます。外から見た議員、あ
とは議員をやってみて内側からの仕事、この 

 

 

 
 

        親睦活動委員会 

        新沢 弘樹 親睦委員長 
  

皆さん、こんにちは。いつもニコニコ親睦
委員会でございます。茂原ロータリークラ
ブ・茂原中央ロータリークラブ親睦ゴルフコ
ンペの組み合わせができましたので配布させ
ていただきました。 
日時が 10月 15日一の宮カントリー倶楽部西
コースのインスタートとなります。 
全部で 20名 5組となっておりますのでよろし
くお願いします。表彰式と懇親会はこの竹り
んで行いたいと思いますので引き続きよろし
くお願いいたします。 
ありがとうございました。 

          ロータリー財団委員会 

         横堀 喜一郎 委員長 

           
            ロータリー財団委員会委 
               員長を拝命しておりますが、 

今年度も年次寄付金とポリオ 
プラスへのご寄付をお願いし

ます。我々中央ロータリークラブは地区補助金を
使った事業をしてまして、地区補助金の一番原資
になるものがこの年次寄付金になりますので是非
その点について皆さんお許しいただいて地域のた
めに寄付をするということでよろしくお願いいた
します。 

 

 
委員会報告 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
      
卓 話  
 
「市議会議員の仕事」   
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市会議員 3年目ですけれど、そこがこれから
自分の課題かなと思っています。まとめます
と例えば月 40万の歳費をいただき、10万が
付き合いで出ていく、あといろんな活動で
4、5万それで最後残るのが 10万、15万位の
感じです。 
多分茂原の市議会議員だけの収入でやってお
られる方も中にはいますけれど、大変厳しい
状況でやっておるんだろうなというのが想像
できます。ですので皆さんのようにお仕事が
しっかりされていて時間的に余裕があり、み
んなの為に働こうという方がおられましたら
議員に立候補されれば、私も出来る限り応援
していきたいと思っています。それが先ず給
料面から見た議員の外側からの姿になりま
す。 
次に、実際の仕事です。一番議員の大きな

仕事というのは本会議。年間に 3月、6月、9
月、12月の年 4回本会議があります。時間的
には本当に僅かな時間しかありません。 
因みに 9月の日程でいきますと議会初日が 9
月 6日、これが半日で終わります。それから
9月 7日から 12日がお休みで、9月 13日、
14日、15日のこの 3日間は缶詰目状態で一
般質問。本来は一日 5人の枠で 3日間あるの
で 15人が一般質問できるんですけれども、
残念ながら今の茂原の市議会は一般質問する
人は 10人いるかいないかです。9月議会は 7
人しかいませんでしたので一日半で終わって
しまいました。更にその後 21日に本会議で
ここが最終日で、提出されている議案を多数
決で決めるところになります。あと途中に常
任委員会も 13日、14日、15日の中に折り込
まれますので、本会議というのは、初日の半
日と閉会日の半日これで 1日でプラス質問日
の 3日間で一つの本会議で、実際に議会にい
るのが 4日間しかないですので、仕事をしな
いで過ごす人は 4日間だけ座っていればいい
というのが現状になります。議員というのは
仕事をするしないで給料に差は出ません。 
やっぱり何処で真面目にやっているかどうか
を見るのは、やはりその議員がどれだけ一般
質問で質問をしているかが大事になると思い
ます。1時間の質問の枠がありますが、1回
一般質問をする為には原稿用紙でだいたい
400字詰めで 20枚から多い人で 30枚位原稿
を作ります。まず自分が問題、課題、感じた
ことをあげる。 
例えば今回私の一般質問ですが、学校給食費
の値段が上がっているけど、どうするのって
いうことで、まず現状がどういう価格でき
て、どういうふうに値上げになっているかっ
ていうのを調べ、どういうものを買っている
か。調理を委託するところはどうなっている
のか。運送費のガソリンが値上がっているか
らどうなっているの。そういうのを全部調 
 

べてそれを執行部に問い合わせます。 
執行部から答えが返ってくる。更にまたこっ
ちは、じゃあだったらこういうふうにしたら
いいんじゃないかっていうようなやり取り
で、それを質問で三つ四つ作って 1時間の質
問に仕上げる。そこで原稿用紙を今言ったよ
うに 20枚。1時間中身のある質問にはその準
備に多分延べ時間で言いますと 20時間から
30時間位かかります。そこが議員としての勉
強になるし、また自分の支援者に対してこう
いう事をやりましたよっていうＰＲになって
きます。そこは本当に大事な部分だと思いま
す。茂原の市会議員はいろいろな方おられま
すけれどベテランでも 1回も一般質問をした
ことが無い方もおられる。かたや新人で一生
懸命毎回一般質問される方もおられる。 
そういう意味では議員がどれだけ活動してい
るのかなっていうのは、皆さんが市の市議会
の広報を見ると思いますけれども、どれだけ
一般質問で執行部に対して問題をぶつけてい
るか。その辺が一つの物差しになってくるん
だろうと思います。普段接してお話をしてい
ればこの人はどんな人かなって分かると思う
ので、議員といろいろお話する時には様々な
質問をぶつけてみて、皆さんなりの見る目を
養っていただければいいのかなというふうに
思います。 
先程学校給食のことを話しましたが、今食

材がどんどん値上がりしています。調味料は
じめ、乳製品が値上がりして、それに合わせ
て保護者の負担も増えています。小学生の給
食費が 1食 270円、中学生が 310円。それが
基準で食数で保護者の方にご負担をいただい
ています。その枠だけではとても食材を買い
切れないということで 1食だいたい 30円位
負担増をお願いしていますが、幸い国からコ
ロナ対策の臨時の交付金を今いただけてます
ので、それで今の穴埋めを値上げをしないで
賄っているという状況になります。 
学校給食費は、食材費以外に運営費、調理場
の建築費や維持管理、配送料等がかかりま
す。茂原市で言いますと、昔平成 29年まで
卸売団地に学校給食センターがありました。
古くなって使えなくなり、それを機に新しい
給食のシステムでＰＦI方式という形で運営
させていただいています。そのＰＦIという
のは、特別な目的会社というのを作ってそこ
が学校給食センターの設計、建設、運営、維
持、メンテナンス、調理の作業そして学校ま
での配送とか回収。それを全部一括して運営
する会社になって、そこに委託料を払ってい
ます。今までは市が全部自前でやっていたも
のをその運営会社さんと 15年の契約をして
実施しています。平成 29年に入札をしまし
た。そこで東洋食品さんという給食専門会社
さんが中心になり、運営会社やコンサルの会 
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社、地元の建設会社、金融会社が全部一つの
グループで入札をします。それで東洋食品さ
んのグループが 15年の契約をとりました。 
そこで今回一般質問でいろいろ調べていくと
システム自体は素晴らしいですけど、ちょっ
と現状にそぐわない点があったことに気付き
ました。それは食材費以外もやはり人件費が
上がっている、ガソリン代も値上げになって
いる、あと電気代も上がっている。そういう
時にどうやってその値段を物価とスライドし
て合わせるんですかって調べてみたら、平成
29年当時の物価統計をもとにしているんで
す。例えば人件費だったら時給こんなもんで
やっている。電気代だったらこの位。ガス代
がこんなもん、下水道料金こんなもん。あと
配送で使うガソリン代がこんなもん。と、全
部平成 29年のデータをもって、直近の令和 4
年後位はどうなのっていうことで、その上が
った値上がりした比率を例えば値上がりして
なければ 100％。5％上がっていれば 105％と
いう形で、その指数で平成 29年と直近のデ
ータで値段を調整してその分を委託料として
お支払いしますというような形で、その特別
目的会社に茂原市は毎年、今 2億 8千万から
2億 9千万位払っています。システム的には
非常に分かり易い公平なシステムなんですけ
れど、調べてみたら、ちょっと一点おかしい
なっていう点がありまして、と言いますの
は、エネルギー科学、石油は上がって電気代
は上がっている。ただこの茂原市ってガス代
が上がってないんです。光熱費で見てみると
ガス代の部分があったんです。ガス代で見て
みると平成 29年と令和 5年の指数が 100.7。 

要は 7％上がっているんです。でも茂原市は
上がってないじゃないですか。そこで議会で
突っ込んだら非常に担当の方が慌てられまし
て、確かにそうだねということで、そういう
意味では議員としてやっぱり現状とその契約
の矛盾点があり、そこは自分としては良くで
きたかなと思ったんですけれども、そういう
市の中でのチェック機能が果たせたのが今回
感じたことでした。ガスの値上げ分だけで、
茂原市は平成 29年から令和元年 100％変わっ
ていない、ですが 7％で 170、80万違うんで
す。そういう意味では、やはりまだまだとい
うかそういう足りないというか現状とその契
約、あとシステムが合ってないところもある
のかなと思っています。そういう細かく行政
を見ていくとまだまだ課題となる点があるの
かというのが、今回議会の質問を通して私な
りに初めて勉強できた点ではありました。 
行政というのは一見上手くできているように
見えるんですけれども、やはり細かく見てみ
るといろいろ至らない部分があるんだろうと 
思います。是非、皆さんの中で議員になって 
そういうのを調べてみたいという方がおられ
ましたら、私もなるべく応援させていただき
議員の仲間が増えることを非常に祈っており
ます。本来議員の仕事はこれ以外にも言えな
いことも沢山ありますが、言えることの一部
を今日はお話させていただきました。 
是非議員というものを皆さんに身近に感じて
いただき、手をあげていただくことをお願い
しまして今日の私の卓話の締めとさせていた
だきます。ご清聴ありがとうございました。 
 
        

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

            「市議会議員の仕事」 
 
1. 本議会 

年 4 回の本会議があります。3 月、6 月、9 月、12 月議会 
ちなみに、9 月議会日程は以下の通りです。 
＊9/6（水）、9 月議会初日 10 時本会議 10 時～12 時  
9/7（木）～9/12（火）休会 
＊9/13（水）～9/15（金） 一般質問 10 時～17 時 1 日 5 人の質問枠、 
最大 15 人、質問可  現状は 10 人前後の質問者   9/15 常任委員会 

＊9/16（土）～9/20（水）休会 
＊9/21（木）10 時本会議（9 月議会最終日） 

2. 議員報酬 
別紙参照下さい。 

3. 議員の仕事と考えていること 
① 支援者の要望をかなえること（高齢者施策、水害対策、子育て対策等） 
② 茂原市の財政規模を理解すること 
③ 個人的な要望に応えること（結婚相手の紹介、就職支援、介護支援等） 
④ 一般質問すること ①を実現するために、本会議の場で当局に質問することが大切。 
⑤ 時間の許す限り、市内を歩き回り、色々な方の話を聞くこと。 

4. 茂原市（近隣町村）議会議員を目指しませんか？ 
茂原市ならば 1,000 名の支持者がいれば当選出来ます。 
来年 4 月に市議会議員補欠選挙があります。定員 3 名の予定。 
近隣町村であれば、200～400 名で当選出来ます。 

 
大変ですが、やり甲斐のある仕事です。 
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ニコニコ 
村田 宏之 会員 ･･･ 誕生祝いありがとうご
ざいました。 

飛留間 和紀 会員 ･･･ 誕生日祝いありがと
うございます。今後も宜しくお願いいたし
ます。 

中村 憲太郎 会員 ･･･ 誕生日祝いありがと
うございました。 

 

出席報告 
例会日 会員 出席 M U 欠席 免除 出席率％ 

10/03 26 16 0 8 2 66.66 

10/10 26 14 ４ 5 3 78.26 

9/26 26 18 ４ 3 1 88.00 

9/19 26 17 0 8 1 68.00 

10月 ・11月 行事予定 

10/17(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
外部卓話：呉俊傑(ｺﾞ ｼｭﾝｹﾂ) 米山奨学生 

10/24(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
ロータリーの友勉強会 

10/31(火) 振休（地区大会） 

11/07(火) 情報研修会 13時点鐘 ヴィラ外房 

11/14(火) 
理事会 11時 30分・移動例会「竹りん」 
誕生祝 1名（山岸会員） 

11/21(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
ロータリーの友勉強会 

11/28(火) 

理事会 11時 30分 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
外部卓話：MY ROTARY登録推進委員会 

委員長 池田勝之 様（千葉 RC） 

西那須野ロータリークラブ 
姉妹友好クラブ合同例会及びゴルフコンペ  10 月 9 日(月)・10 日（火） 

親睦合同例会：点鐘 18時・於「乃木温泉ホテル」 

参加された皆様 

お疲れ様でした。 


